

EL BUEN PRECIO
AV. CENTRAL, FRENTE AL MERCADO
TELEFONO 2311
HUMBERTO JIMENEZ Y HNO.

OFRECE al público en general un gran surtido de artículos, tales como: carrieles, cintas, calcetines para niños y hombres, medias para señoras, de seda y de hilo, encajes, peinetas, juguetes y muchos artículos menudos. Especialidad en JUGUETES para portal y menudencias para premios y tómbolas.

Como hemos venido informando, el Banco Internacional emitirá cuatro millones seis cientos mil colones

Se da como un hecho que la Comisión de Hacienda autorice la rehabilitación de billetes incinerados hasta por la suma antes dicha. De la emisión que se haga, el fisco tomará un millón de colones, dedicándose el resto a nivelar la situación de los deudores del Banco

Con las garantías ofrecidas por la Ley de Emergencia de cupones el citado Banco proporcionará al Gbno. \$ 8.000.000.-

REANUDOSE EL SERVICIO AEREO CON EL SALVADOR

SAN SALVADOR, 5.—La ciudad permanece tranquila. El servicio aéreo de la Pan American Airways ha sido reanudado.

ULTIMAS NOVEDADES DEL CONFLICTO MANCHURIANO

PARIS, 5.—Esta mañana el embajador Ito presentó la respuesta de su gobierno al proyecto de resolución comentada por el Presidente del Consejo Briand. Dicha resolución establece que cuando la comisión de enquesta lea a Manchuria debe informar inmediatamente sobre la cuestión de la evacuación que aún no ha comenzado.

Falsa alarma en Perú

LIMA, 5.—Un comunicado oficial dice que el teniente comisario Larrosa, del pueblo de Chosica, de acuerdo con veinticinco civiles obligó al ingeniero de la planta eléctrica de Yanaoza a cortar la fuerza y luz para Lima, quedando anoche sin luz por espacio de tres cuartos de hora Lima, Callao y los balnearios. Los civiles fueron apresados por tropa al mando de un sargento cuando éste se dio cuenta del plan subversivo de que dicho acto formaba parte, fugándose Larrosa, autor principal del suceso. Cuando se apagaron las luces y se suspendió el tráfico por la falta de corriente produjese alarma en la policía de Miraflores, a la cual se dió un aviso falso de venir a Lima a concentrarse en el cuartel de Guadalupe, encontrándose con que la llamada era falsa. El gobierno declara que estas anomalías posiblemente tienen conexión con los desórdenes de Huacho y la huelga del valle de Chicama.

Visitamos en la mañana de hoy a don Fabio Baudrit.

Por espacio de una hora conversamos con este alto funcionario, quien nos hizo interesantes revelaciones sobre la solución, en perspectiva, de la crisis fiscal. Como hemos informado en ocasiones anteriores, don Fabio se muestra optimista respecto del dictamen que se espera de la comisión de hacienda sobre el plan propuesto por el Banco Internacional de Costa Rica. El señor Baudrit nos dijo sobre ese particular lo siguiente:

Por los informes que tengo creo que puede darse como un hecho que el congreso autorice el plan ya aceptado por el Banco Internacional de Costa Rica mediante el cual se rehabilitarán los billetes incinerados, de esa institución y del fallecido Banco Comercial, hasta por la cantidad de \$ 4.600.000. Como se ve este es el proyecto primitivo y se deja intocado. De la emisión que se haga tomará el fisco un millón de colones, y el resto se dedica a nivelar la situación de los deudores del Banco. Por otro lado se retoca la ley de emergencia denominada de "cupones" y a cambio de no emitir éstos, el Banco Internacional queda autorizado para suplir \$ 800.000 al gobierno con respaldo de las garantías asignadas a los cupones. Es muy probable que para suplir ese dinero necesario para pagar los sueldos y pensiones de Noviembre y Diciembre, el citado banco emita también la suma indicada.

Es preciso declarar que este arreglo depende actualmente de la aprobación de la cámara del plan propuesto. Esto nos dijo el señor Baudrit por lo que respecta a las perspectivas que actualmente se perfilan para solventar, de momento, la difícil situación fiscal.

Llenada nuestra curiosidad de periodistas por lo que se refiere a la noticia de palpante actualidad, continuamos la conversación con el señor Ministro de Hacienda sobre diferentes tópicos que también tienen una importancia especial por entrañar apreciaciones de peculiar y particular agudeza: Reconstruimos a continuación algunas de esas apreciaciones que manifiestan gran serenidad de juicio y madurez de opinión: "Muchas personas —nos dijo don Fabio— creen que yo estoy nadando en dinero. Pareciera que los que así piensan no quieren darse cuenta de lo apremiante y difícil que resulta en estos momentos hacerle frente a la escasez de dinero con relación a la gran demanda de él que se nota en todos los rumbos y por parte de todas las personas. Ahora mismo acabo de recibir cables de los bequistas en Europa y de algunos de nuestros representantes diplomáticos de algunos de nuestros representantes diplomáticos en el exterior. Yo me hago cargo de la situación de esos estudiantes y de esos servidores del estado, pero nada puedo hacer en su favor, en nada he podido aliviar su situación. Tal cosa resulta doblemente penosa para mí, pues particularmente me causa pena. La disminución de las rentas es muy crecida, en tanto los gastos del gobierno no pueden detenerse indefinidamente. La idea de que yo tenga dinero en abundancia es errónea y mucho más el que yo de preferencia a los pagos de créditos a personas influyentes. Muchas veces quisiera tener dinero propio, personal, para ayudar a pobres gentes

a quienes no se les ha podido pagar su pensión o su sueldo. Pero eso es imposible, pues mis circunstancias y haberes particulares no me lo permiten.

Interrumpimos nosotros: No cree usted don Fabio que mucho de esta crisis se debe a la falta de espíritu de cooperación en las gentes y particularmente en las gentes de dinero?

No—contestó don Fabio—lo que realmente hace falta en Costa Rica es espíritu de trabajo. Son incontables los lotes de tierras que no se explotan, de terrenos cubiertos por malezas. Pasaron ya los tiempos en que nuestros campesinos labraban con primor sus yugos, y el palo de los "chuzos" le adornaban con gracia, con ornamentos de cobre o con relieves y arabescos tallados por su propia mano. Aquellos tiempos en que nuestros campesinos al recibir la noticia de que uno de sus bueyes había dado una patada a su mujer, corrían a cerciorarse de si el animal había sufrido daño en su pezuña. Esa anécdota era popular y celebrada, porque el buey venía a ser un emblema de trabajo y el campesino se gozaba en cuidar y en hacer engordar dar a sus compañeros de faenas. Ahora es al contrario, nuestros campesinos, nuestras gentes de la ciudad viven una vida de abandono, en casas estrechas, sucias, pobres. La habitación misma, el espíritu de vida, han decaído y sólo vemos gentes que dependen de los demás, que hacen de su existencia una carga para el tesoro y que en todo quieren depender del Gobierno. Pasaron aquellos tiempos en que todos tenían un animal de engorde en el patio de su casa, una despensa bien provista, con maní, queso, dulce puesto al humo, y todo lo que la industria casera o familiar proporciona sin mayor esfuerzo. Ahora somos más ricos relativamente, tenemos un mayor radio de acción y en apariencia gozamos de otras inapreciables ventajas, pero aquel espíritu de ponderación, de economía, de amor y culto al trabajo ha ido desapareciendo, ahogado por un sentimiento de dependencia, de invalidez moral que nos avobia y asfixia, que ha convertido en parias a una gran cantidad de costarricenses que prefieren la vida de las ciudades al trabajo vigorizante de los campos. Y en esto, en nuestra agricultura andamos también mal, se produce poco porque nadie trabaja con constancia y con fe, con amor a la tierra y sus frutos. Cuando se habla de protección a nuestra agricultura, tengo la sensación de que se está hablando de una entidad que no existe, pues que esta es como emanación del espíritu de la tierra, y entre nosotros se ha perdido la buena tradición y todo el mundo busca alivio de sus males no en su trabajo personal sino en los bienes que se consideran comunes representados por el Gobierno y las partidas del presupuesto...

Al consignar las ideas de don Fabio hemos construido con alguna libertad las frases y las palabras, procurando conservar la esencia ya que no la forma exquisita y perfecta en que fueron expresadas.

Esperamos que la benevolencia del señor Baudrit ha de perdonar los muchos yerros por nosotros cometidos en estas líneas.

GHANDI SALIO ESTA MAÑANA DE LONDRES

LONDRES, 5.—Mahatma Gandhi partió a las nueve de la mañana tomando un tren en la estación Victoria Vestía su traje tradicional con la cabeza descubierta y calzando sandalias. Aún cuando parecía fatigado, mostrando los efectos de su reciente influenza respondía, sonriendo a las aclamaciones de la multitud. Ya al partir dijo a los periodistas "Creo que ha valido la pena del venir hasta aquí. No creo sin embargo que haya de volver. En verdad no he perdido del todo la esperanza de que se llegue a un acuerdo satisfactorio tanto para la India como para la gran Bretaña.

LOS ESTUDIOS DE LA RUTA CANALERA NICARAGUENSE WASHINGTON, 5.—En el informe anual de la Secretaría de Guerra el coronel Hurley anuncia, la terminación de los trabajos de estudio de la ruta canalera Nicaraguense por tropas de ingenieros, que significan la más completa información recogida hasta ahora sobre esa materia. Los estudios influyen planes para puertos, muelles esclusas así como datos importantes topográficos geológicos o hidrográficos.

UNA FABRICA RUSA DEPASA EL PROGRAMA QUINQUENAL QUE SE LE HABIA FIJADO

MOSCU, 5.—La Fábrica Tassa Tass de tractores ubicada en Stalingrad ha depasado el programa que se le fijó de acuerdo con el plan quinquenal ha librado 249 tractores en lugar de 240 que se le habían fijado. Dicha fábrica produce 110 tractores al día.

SE SUSPENDE LA VISITA DE LA DELEGACION COMERCIAL A INGLATERRA

LONDRES, 5.—Se anuncia que contrariamente a lo que se preveía no llegará la delegación comercial a Londres durante este Week End, lo que nos ha sorprendido mayormente la opinión británica después de las declaraciones hechas ayer por Ruzman en la cámara de los comunes.

GRANDI LLEGA A GIBRALTAR

GIBRALTAR, 5.—El Ministro de Negocios Extranjeros Italiano Grandi llegó a esa en la madrugada en el vapor AUGUSTUS. Dicho barco continuó su viaje poco después.

CONTINUA LA CONCENTRACION DE TROPAS CHINAS EN CHINCHOW

TOKIO, 5.—El General Honjo telegrafía al ministerio de guerra informando que continua la concentración de tropas Chinas en Chinchow así como también las actividades vandálicas, consideran de necesario tomar prontas medidas para la protección de los intereses japoneses.

El Diputado don Julio Padilla nos habla del dictamen de la Comisión de Hacienda que se presentó hoy a la Cámara favorable al proyecto de arreglo con el Banco Internacional

Conversamos en la mañana de hoy con el diputado don Julio Padilla, quien nos dijo:

A las dos de la tarde tendremos una última reunión esta tarde los miembros de la Comisión de Hacienda a fin de quedar definitivamente de acuerdo para presentar esta tarde misma el dictamen favorable al proyecto de arreglo con el Banco Internacional para que esta situación preste al gobierno una suma de dinero en lugar de cupones y para que se autorice una emisión de cuatro millones seiscientos mil colones. Nosotros hemos contemplado las necesidades del Gobierno y del Banco y hemos juzgado muy oportuno tomar una medida que venga a favorecer el pago de los empleados y el apoyo a los agricultores. No podemos mirar con indiferencia el que los empleados

públicos no hayan cobrado sus sueldos de noviembre y no puede cobrar sus sueldos de diciembre que es el mes de mayo re gastos para todas las familias. Verdad que en los últimos tiempos siempre se ha venido a pagar a mediados del mes, pero en estos meses las urgencias son mayores y el mismo comercio se está perjudicando porque era el único mes en que podía realizar algo de sus mercaderías. Trataremos, pues de solucionar la cuestión lo antes posible y en ese empeño estamos los diputados de la comisión de hacienda. Creo que nuestros otros compañeros están en la misma disposición de ánimo.

Hasta aquí las declaraciones del diputado Padilla que se esfuerza realmente por ayudar en la medida de lo posible y de lo lógico al Ejecutivo a fin de que logre pagar los sueldos.

Por 2.200,00 dólares sacó la licitación de seiscientos mil tabletas de quinina don Vicente Lines, para la proveduría de la Salubridad Pública

Conforme se sacó a licitación de dos mil doscientos dólares Del Sección de compras de materiales número de licitadores a propuesta de la secretaria de hacienda y comercio por medio del diario oficial, don Vicente Lines ajustó las condiciones razón para su adjudicamento.

Conforme se sacó a licitación de dos mil doscientos dólares Del Sección de compras de materiales número de licitadores a propuesta de la secretaria de hacienda y comercio por medio del diario oficial, don Vicente Lines ajustó las condiciones razón para su adjudicamento.

El Departamento de Estado de los Estados Unidos declaró terminantemente que no reconocerá gobierno alguno surgido del movimiento militar de San Salvador

La Secretaría de Relaciones Exteriores de Costa Rica recibió en la mañana de hoy un cable de la Legación de Costa Rica en Washington en el cual se le comunica lo siguiente:

"Secretaría de estado acaba de declarar que no reconocerá Gobierno alguno surgido del golpe de estado dado en El Salvador. El presidente Araujo se trasladó a Santa Ana".

Todo parecía indicar desde el mismo momento en que se produjo esta rebelión que los Estados Unidos en cumplimiento de los Pactos de Washington no podrían de manera alguna otorgarle su reconocimiento al Gobierno que surgiera en San Salvador, de un golpe de estado jefado por el Secretario de Guerra y a la vez vicepresidente de la república. Lo posible es en tal caso que los Estados Unidos únicamente reconocan como Presidente de la República de El Salvador al señor Araujo que se encuentra en la ciudad de Santa Ana donde ha fijado su residencia presidencial.

Desde luego es de suponerse también que los demás gobiernos Centroamericanos en cumplimiento de esos mismos pactos no reconocen al gobierno de facto que reside en San Salvador, formado por la junta militar, que dio el golpe.

FUE ACEPTADA POR EL EJECUTIVO LA RENUNCIA DE NUESTRO CONSUL EN EL SALVADOR, EL SEÑOR CALDERON QUIEN YA RESIDE ENTRE NOSOTROS

En el diario oficial de hoy se registra el acuerdo de aceptación de la renuncia puesta por nuestro buen amigo don Próspero Calderón Hernández, quien en la capital de San Salvador servía de cónsul de Costa Rica en aquella república.

La Sesión Secreta efectuada esta mañana por la Municipalidad

El comité de Pavimentación cobra \$15.000.00 por acarreo de tierra

Nuestros lectores saben que en la sesión ordinaria de la municipalidad efectuada el pasado martes, el regidor Rodó dejó planteada una revisión, que debería tratarse en la sesión secreta de hoy, referente a reconsiderar el presupuesto de empleados para el próximo año. A la sesión de esta mañana que se abrió a las diez asistieron los regidores Hine, Ross, Calderón Guardia, Murillo, Rodó, Chaves, Vargas Castro y Vives, además asistieron los suplentes Obando y Loria. Como la sesión fue secreta no hemos podido obtener detalles de lo allí tratado, pero hemos podido informarnos que la revisión del regidor Rodó fue rechazada por empate, pues los regidores Hine, Ross, Chaves y Vives no la aceptaron, habiendo votado en la favor, los regidores Calderón Guardia, Vargas Castro y el proponente Rodó. Después se trató del cobro de una enorme suma de dinero que

hace el comité de pavimentación por acarreo de tierra. La solicitud y cobro del comité de pavimentación fue rechazada. Con el objeto de poder obtener mayores detalles quisimos entrevistar al regidor señor Rodó quien nos dijo únicamente las siguientes palabras: No quiero externar opinión sobre el rechazo de mi revisión por lo que se reconsiderara el presupuesto de empleados para el año 1932 porque me ha mortificado grandemente la actitud de mis compañeros. Creo firmemente que el plan aprobado se aleja completamente de la justicia y de las necesidades actuales del municipio. En forma inconsulta se suprime la jefatura de sanidad dejándola únicamente en calidad de cargo consultivo. Se hacen rebajas y supresiones injustas y en cambio que dan un buen número de empleados innecesarios siendo una carga para los buenos servidores que tienen que soportar desventajas para sostener esos puestos inútiles. Replíj que mis impresiones ahora son amargas y de decir algo sería para mortificar a mis compañeros los señores regidores y no lo quiero hacer todavía.

# Exposición de Motivos

El proyecto contempla diferentes aspectos de la situación económica del país y tiende a remediar las dificultades actuales pero previene al mismo tiempo las futuras y procurando evitarlas. Por este motivo abraza no sólo medidas referentes al Erario Público, sino también a los Bancos del Estado, al propio tiempo que trata de aliviar a los deudores y de facilitar el desarrollo de la agricultura y del comercio como fuente de prosperidad nacional. Nada se logra por proporcionar al Gobierno los medios de nivelar su presupuesto si de otro lado no se trata de normalizar la situación del país en general, puesto que la bonanza del Erario Público depende principalmente de la de los particulares. Así mismo si los Bancos del Estado, en el afán de acumular intereses y de acrecentar sus fondos de reserva no procuran dar facilidades a sus deudores disminuyen o las cuotas que éstos deben satisfacer, llegará un momento en que tendrán que tomar a su cargo la mayor parte de las propiedades raíces de la república con evidente peligro de ese mismo capital que ellos pretenden cuidar, puesto que al arruinar a sus clientes ciegan la fuente de sus beneficios; aparte de la gran dificultad casi puede decirse la imposibilidad en que, por la naturaleza de su organización se encuentran de hacer una perfecta administración de las fincas adquiridas que los Bancos del Estado fueron. Hay que tener en cuenta además fundados en interés de la nación y no en el de un grupo de accionistas que no existen y que por lo tanto, cualquier sacrificio que hagan, aún cuando represente una disminución de sus beneficios, redundará en definitiva en provecho de todos los ciudadanos siempre que aquella disminución no signifique para los Bancos un desahucio de sus finanzas ni un daño irreparable.

Al decretar la emisión busca el

proyecto no solo ayudar al Gobierno a salir de sus apuros, sino principalmente ampliar el medio circulante para auxiliar a los agricultores y al comercio; pero como de otro lado existe el temor de que la emisión pueda causar una alza del cambio se dictan medidas del Crédito Hipotecario y se decretan el alza de derechos sobre ciertos artículos para restringir su importación, pues la mayor parte de ellos pueden ser producidos en el país lo cual si bien no podrá impedir de modo absoluto las especulaciones sobre el cambio, si servirá para evitar aunque sea en parte el peligro del alza.

El rescate de los bonos del Crédito Hipotecario obedece además a un deseo de poner a aquella institución en la posibilidad de conceder una moratoria y rebaja de intereses a sus deudores. No hay que olvidar que el Crédito tiene que atender de preferencia al pago de intereses y amortización de los créditos por ciento 1928 que representa el capital extranjero invertido en aquel Banco, y que por lo tanto el rescate sólo puede referirse a los bonos 8 por ciento que probablemente están en su totalidad dentro de nuestro territorio. Estos se cotizan actualmente con un descuento alrededor del 25 por ciento y por lo mismo hay que su poner que sus tenedores se aprovecharán del rescate; es cierto que se ofrece en moneda nacional al cuatro por uno, pero el halago del beneficio del 25 por ciento unido a la posibilidad de poder cobrar nuevamente ese dinero en bonos de la Deuda Pública, que producirán mejor interés, influirán en el ánimo de los tenedores para presentar al pago los bonos que resulten sorteados.

La base principal del proyecto consiste en las facilidades que se ofrecen a los deudores de los Bancos para continuar atendiendo sus fincas y haciendo honor a sus compromisos; reducción del interés al 7 por ciento anual, unifi-

cación de la cuota de amortización en ambos bancos al 3 por ciento supresión del 1 por ciento que hoy se paga al Crédito Hipotecario para gastos de administración, perdon de los intereses penales que hoy se adeudan y reducción del pago de cuotas de amortización durante un año. En compensación se exige el pago de los impuestos atrasados y de las cuotas de intereses y amortización adeudada pero si éstas fueran más de las se podrán acumular a la deuda principal; y respecto de los impuestos se promete el perdón de las multas. Todas estas medidas se consideran indispensables para salvar a los deudores de la ruina; pero se ha tenido en cuenta no sólo hacerles un favor, sino también consolidar la posición de los Bancos del Estado pues por el camino que hoy llevan de quedarse con la mayor parte de las fincas desnaturalizan su misión y sufrirán fuertes pérdidas. Con las facilidades que el proyecto ofrece es probable que muchas personas que hoy se abstienen de emprender en la agricultura porque no presentan perspectivas de beneficio, se decidirán a comprar fincas de las que los Bancos han tenido que recibir en pago. De esta manera se favorecen los intereses de los Bancos se abren horizontes para el trabajo y las empresas, y en definitiva se aumentará la producción nacional y por consiguiente las entradas del Erario Público al mismo tiempo que se disminuyen las posibilidades de alza del cambio al acrecer la materia exportable.

CONTINUARA

## SASTRERIA LA COLOMBIANA

# "Crítica"

Directores: RAMON CALDERA, ANTONIO ZELAYA  
Administrador: ARTURO FONSECA  
Teléfonos: Dirección 3240 - Administración 2134

## FUE ACEPTADA LA RENUNCIA AL INSPECTOR GENERAL DE MUNICIPALIDADES

El diario Oficial de hoy da publicidad del acuerdo que el Poder Ejecutivo acepta la renuncia presentada por el inspector general de municipalidades, puesto que desempeñaba don Arturo García Solano quien desde que asumió la codirección del Diario, estaba con licencia. El acuerdo publicado no da el sustituto que ha de relevar al señor García Solano y no sabemos si quedará aquella plaza.

## GOTAS DE TABASCO

Por Waldemar Walmar

La moribunda luz de los luceros end week salvadoreño querían agregar un episodio más a la historia cuzcateca y buscaron un juguete de navidad y embromaron al presidente Araujo. Este buen ciudadano y castísimo paloma, hoy "privada de libertad", jamás nunca en su presidencial calcebre anidó la idea de que amaneciera presidente y anocheciera reo... ausente...

Por lo que hoy en el martirio del exodo, al compás quejumbroso de las cuerdas del banjo, a la presidencia canch con hondo sentimiento:

"Ausente estás de mí, muy triste estoy sin ti..." Ovidando el buen señor que el que siembra vientos recoge revoluciones...

El progreso de la necesidad

Treinta meses y unos pocos minutos hace que estamos en plena crisis, y desde entonces todo el mundo desvaría de lo lindo, los que menos gritan hasta ponerse afónicos y hasta se dejan reportear haciendo uso de su magistral calcebre. Todo el mundo ha metido las extremidades dando pareceres y todos miramos con desconfianza; y la verdad sólo es una: la crisis nos ha hecho perder la razón y en nuestro constante delirar, el que más o el que menos ha formado a su capricho "mi castillo en el aire".

Hay rumores en la noche

La biografía está en su apogeo durante la semana que finaliza, ha rodado tanta bola que nos tienen con la carne de gallina, desde las primeras horas de cada día no faltan vagos que ahuecando la diestra, se la cologa como bohina, se arman a nuestros oídos para decirnos, es hoy el día señalado para levantarse, dicen que a las seis, que a tal hora y realmente no hay posibilidad de un levantamiento por que yo soy de los que creo que quien no se acuesta no se puede levantar.

Le traje el niño una revolución

Las más enormes tortas se las jalar en la míscula republicana centro americana; en el

# El Coronel Federico T. Cruce

Cuando me presentaron hace dos años al Coronel Cruce, Agregado Militar de la Legación Americana, de seguida comprendí que me encontraba ante un verdadero militar de alta escuela, Caballero y cordial, réplica fácil, frase clara y concisa, expresión franca.

La amistad es una plataforma de sala de armas en donde los hombres se estudian y aquilatan el carácter. Con la diferencia de que sobre la pedana de la cordialidad, los botonazos, las paradas y los rebotes son los floretes del espíritu los que los diseñan.

Cuando conocí mejor al coronel, comprendí la importancia que el Gobierno de los Estados Unidos atribuye a estas pequeñas naciones del Caribe, puesto que destaca personalidades tan competentes y bien preparadas como este oficial.

Mi primera impresión fué con namiento, el Coronel Cruce fué

firmada lujosamente después. Salido de la Escuela Militar de West Point, durante la guerra europea fué jefe del Estado Mayor de Artillería del 4o. Cuerpo de Ejército Americano y tomó parte como tal en los rudos ataques de Saint Mihel y de Argonne.

Cuando el Generalísimo John Pershing llegó a Francia, dos cosas le llamaron poderosamente la atención: la falta de un comando único y la formidable amenaza de la bolsa estratégica de Saint Mihel. Poco tiempo después el mando único fué confiado al Mariscal Foch. Y en cuanto a la bolsa de Saint Mihel, al ejército americano le tocó romperla, con la colaboración de un regimiento francés de artillería cuyos cañoneros eran virtuosos en el manejo del famoso 75.

Durante el período de entretención, el Coronel Cruce fué

instructor en el Colegio del Estado Mayor establecido en Francia, en la ciudad de Langres. Cinco años ha permanecido en funciones en los países de Centro América y Panamá. Los que hemos tenido el placer de tratarlo y de apreciar sus relevantes cualidades, somos sus admiradores y sus amigos. El gobierno Americano y el Estado Mayor de su ejército deben estar satisfechos de la misión confiada a este oficial superior. Para ellos ha sido un técnico laborioso y para Centro América y Panamá un embajador de buena voluntad.

El miércoles 8 del corriente regresará a su patria el Coronel Cruce llamado por más altos deberes de su brillante carrera. Y no podemos dejar de ofrecerle con tal motivo este ramillete de los afectos de su pueblo de Costa Rica.

RAMON ZELAYA

# Impresiones de España

Por LEON JOUHAUX

En julio pasado, el congreso de estocolmo decidió, a petición del representante de la Unión General de Trabajadores, de celebrar en Madrid la próxima reunión de su consejo general, quince días antes de la fecha fijada para esta reunión, la revolución había triunfado con entusiasmo extraordinario. La España monárquica y feudal se derrumbaba ante el empuje popular. Así, los representantes del movimiento obrero internacional se encontraban por felices circunstancias, en contacto con el nuevo régimen, siendo los primeros que podían manifestar a los jefes del movimiento español el entusiasmo que experimentaban por su victoria.

Y se comprenderá sin trabajo los sentimientos íntimos que nos agitan al recuerdo de un precedente viaje efectuado poco después de los acontecimientos de diciembre, y que ya mostraban la potencia del movimiento antidinástico. Teníamos la convicción de que el triunfo de la democracia era cierto e inmediato. La victoria sobrepujaba nuestras esperanzas. Y tras de haber los visitado en la cárcel Modelo, encontráramos en el gobierno provisional a los hombres del comité revolucionario, entre los cuales a amigos de larga fecha, a los camaradas de lucha.

Este primer contacto con la joven república española no nos ha aportado decepción alguna, muy al contrario, pues el número de nuestros partidarios ha aumentado conjuntamente con su entusiasmo. Y el pueblo que triunfó el 12 de abril está dispuesto a defender la república contra todos los enemigos posibles y a oponerse a sus manobras.

Inevitablemente, al democracia española tendrá que hacer frente a muy graves problemas, pero sus jefes lo saben. En el momento en que todos los países padecen una crisis, intente nadie puede imaginar que España escapará a las repercusiones de esta crisis. Además, la España escapará a las repercusiones de la pesada herencia de la monarquía. Mas todos estos problemas pueden solucionarse, pues se tiene la impresión que la obra considerable de reorganización y de reforma que deberá realizar la república terminará de consolidar el nuevo régimen. Por el momento toda esta obra, abordada por el gobierno provisional, es apoyada por la revolución y la confianza popular.

Lo que más choca cuando se examinan los problemas españoles, es que la monarquía no pudiera resolverlos. Cuatro siglos de absolutismo real, fundados sobre el aniquilamiento de las libertades tradicionales, no han sido para el país sino una interminable decadencia. La ignorancia, la impericia, el desorden, el egoísmo dinástico existente en el antiguo régimen no podía hacer esperar resurgimiento alguno. La revolución del 14 de abril, facilitada por lo demás por el desafecto al ex-rey, no solamente ha traducido un deseo de libertad sino que también ha sido la exteriorización de una voluntad de renacimiento nacional. La república se encuentra con las manos libres y no debe tener en cuenta la tradición; y las prácticas nefastas, si no ser para hacerlas desaparecer para siempre, y al mismo tiempo que

# Un doble noqueo en la pelea entre Battling Nelson y Ad Woldgast

Disputándose el campeonato mundial de peso liviano

El incidente ocurrió en el round 33 de una pelea concertada sin limite

Por O. R. BRUCE

El conocedor del deporte viril del boxeo que haya tomado interés en la historia de los grandes combates de antaño, y con especial referencia a los que tuvieron lugar en los Estados Unidos a principios del siglo, todavía se recuerdan y hablan de la lucha titánica entre Battling Nelson y Ad Woldgast, acontecida en la ciudad de Colma, California. Fue una batalla real que terminó en el round 33 cuando el indomable campeón Nelson derribó a su no menos formidable adversario con un derecho terrible pero no pudo esquivar un izquierdazo igual que lanzó en este mismo momento ad Woldgast, y ambos contendientes midieron sus cuerpos sobre la lona. El retador americano, ad Woldgast, dio una señal débil de vida y este movimiento fue aprovechado por el referee para levantar su mano y declararle vencedor sobre el "Danés Durable", quien había sido campeón de su peso durante seis largos años.

Basta decir que Battling Nelson le arrebató el campeonato al reconocido maestro, Joe Gans para constatar que el danés fue un pelecador como se han visto muy pocos en el mundo. Sin embargo, es justo admitir que la opinión general del público en aquel tiempo afirmaba que Nelson jamás le hubiera ganado a Gans unos pocos años antes. Se sabía que Joe Gans estaba ganando peso, y últimamente no podía pelear sino a unos 138 a 140 libras, o con otras palabras, de 5 a 7 libras sobre el limite del peso liviano, el cual era de 133 libras en aquellos días. El formidable negro tuvo que bajar su peso al limite antedicho porque lo exigía el manager del retador, y en vista de que se trataba de una pelea por la fama mundial.

El combate entre Gans y Nelson constituye una ética del ring y duró 43 rounds de tres minutos cada uno, con los intervalos reglamentarios. Pocos años después el gran ex campeón mu-

guía peleando con la misma resolución de siempre, y sus amigos apostaron fuertes sumas de que el héroe de tantas peleas iría a salir triunfante en esta. Poco a poco, sin embargo, se vio que Nelson no colocaba sus golpes con la misma fuerza de siempre, ni acertaba dar en el blanco. Woldgast tampoco se encontraba íteo, pero su entrenamiento no había sido esmeradísimo, y ya para llegar al round 27 se notaba que estaba en condiciones físicas más frescas que el campeón. Siguió la terrible pelea, y en los tres últimos rounds ninguno de los dos podía ver al otro y se tambaleaban los dos en el ring para lanzarse golpes cada vez que había un encontrón.

Llegó el final de la pelea en el round 33, cuando sucedió el incidente narrado anteriormente, cayendo ambos boxeadores al suelo completamente exhaustos, pero Woldgast recibió la decisión del juez contra la protesta de todos aquellos que habían favorecido a Battling Nelson.

Como se habrán dado cuenta nuestros lectores, ambos muchachos eran pelecadores, sin la ciencia refinada del boxeo inglés, pero ferriblemente efectivos en las luchas sobre largas distancias. Ellos fueron los iniciadores del sistema americano de boxeo en su categoría, el cual dispensa con el arte del boxeo en favor del golpe fuerte empleado en la pelea de cuerpo a cuerpo. Y hasta la fecha es el sistema que prevalece en el ring.

Triste es la suerte que ha corrido el que fué en sus mejores días Battling Nelson. Poco a poco gastó el fuerte capital que había amasado en sus muchos combates, y después se trastornó. Personas recientemente llegadas de California cuentan, que el ex-campeón está obsesionado con la idea de que se está preparando para una pelea de campeonato, y corre, boxea y brinca suelta como en sus mejores días.

rio de tesis, y con él desapareció uno de los más queridos boxeadores que haya conquistado el campeonato mundial a pesar de que era hombre de color.

Volviendo a la pelea entre Nelson y Woldgast, tenemos que decir que el primero era merecedor del nombre "danés durable" con que le había bautizado la afición, pues en su día simplemente era invencible. No sabía mucho del arte del boxeo, pero pelear... era una verdadera máquina, y jamás echaba un pie atrás fuera quien fuera su adversario. El número de peleas que ganó en los largos años de su carrera pasa de 200, y hasta que se encontró con Ad Woldgast jamás había sido derribado. Era uno de estos peleadores que asimilaba todo el castigo que le pudiera proporcionar su contrincante, solamente para poder entrar a la lucha de cuerpo a cuerpo con el fin de colocarle una fusilada de golpes en los riñones (este golpe fué permitido en estos tiempos) y al solar plexus. Como no se concertaban peleas de menos de 15 a 20 rounds en el aquel entonces, el formidable danés siempre lograba dominar a sus contrarios, quienes no podían resistir al incesante ataque del campeón. 44

Pero a cada hombre le llega su día, y son muy contados los campeones que se hayan retirado del ring sin haber saboreado la amargura de la derrota. Y así sucedió cuando Battling Nelson al fin aceptó el reto de Ad Woldgast, contratándose la pelea "sin limite" de rounds, o con otras palabras, hasta que uno de los dos estaría fuera de combate. Cuenta la historia, de que los primeros veinte rounds fueron los más furiosos que se hayan presenciado en los anales del boxeo, y que no había ventaja alguna para uno o el otro de los contrincantes. Ambos estaban sangrando profusamente de las narices, de los oídos y de heridas en las cejas. El danés había sufrido más que ad Woldgast en este sentido, pero se

## Vestidos para Hombre

A LA MEDIDA

A \$ 70.00

### ALMACEN ROBERT

La sesión de anoche en la Escuela de Farmacia

Las actividades de la facultad de farmacia ahora están en toda su intensidad desde el martes, como en ediciones pasadas dijimos están en exámenes. En la sesión de anoche entre varios acuerdos tomados por el directorio de aquella facultad se tomó el de la incorporación del doctor Grau que se hará el 31 de diciembre.

Otra de las resoluciones es pasar un circular a los señores licenciadados don Carlos M. Salazar O, presidente don Rogelio Montagné C

secretario; don Aurelio Salazar, don Juan M. Ortiz y don Emilio Jiménez para que formen el jurado que ha de conocer las pruebas finales de los exámenes de incorporación de los jóvenes don José Francisco Ross; don Ramiro Solaño M, don Carlos Alberto Sarrano B; la señora doña Yolanda Caggiano, don Juan Vindás y don Jorge Ovaras quienes posiblemente pasarán a engrosar las filas de los licenciados en farmacopea

¿Agrura estomacal?  
¿Acido gástrico?  
¿Dolores de estómago?

## ALUCOL

En casos de perturbaciones gástricas, como sucede con frecuencia después de una comida copiosa o de una alimentación exagerada, o del uso excesivo del vino blanco, se siente una mejoría casi instantánea tomando dos tabletas de Alucol.

En polvo En tabletas

Se vende en todas las farmacias

Dr. A. WANDER S. BERNAL, Sales Únicos condecoración para Costa Rica: THE COSTA RICA MERCANTILE CO. Apartado 19, SAN JOSE.

## ESTACION T I R C

### ALMACEN PHILCO

PROGRAMA PARA HOY: 6.30 a 8 p. m.

Orquesta "LOS MELODIANS" LOS REYES DEL JAZZ

1	Red Players	Fov Trot
2	I Still Get a Thrill	Fox Trot
3	When the Moon comes	Fox Trot
4	Reachin for the Moon	Vals
5	Españole	Danzón
6	Solita la.	Fox Trot
7	Watts the use	Fox Trot
8	Just a Gigolo	Blues
9	El Niño de las Monjas	Pasodoble
10	La del Soto del Parral	

8 a 8.30  
CARLOS LUIS SOLORZANO  
Solo con acompañamiento de guitarra

1	Cartas Viejas	Tango
2	Una Tarde	Tango
3	Yo te imploro	Vals criollo
4	El Rosal	Zamba
5	Tango	Tango

8.30 a 10.30  
TRANSMISION ELECTRICA  
SELECCIONES DE MUSICA CLASICA

## De la Revista "Escuela de Agricultura"

A nuestra mesa de redacción ha materializado el número doce del tomo co colaboradores ya nuestra única tercera de la importante revista agrícola está tomada por "Escuela de Agricultura" que en cuenta en todas las secciones del dignamente dirige nuestro burocrata de la América Central y amigo don Luis Cruz B; de esta regtran parte del continente del sur, vista es muy poco lo que se ha Justo es una nueva frase de bien comentado dado la gran importancia a su director por labor tan inmensa que tiene en nuestra agricultura, tan patriótica como desinfectada; siempre cada número trae tersada.

# NUESTRA SOCIEDAD

**VIAJEROS**

Procedente de la ciudad de Cartago se encuentra en esta capital la espiritual y bella dama Carmen Odio Cooper.

Mañana parte para Puntarenas e señor Secretario de Fomento, Lic. don Francisco Mayorga Rivas.

—Se encuentra en el campo el Lic. don Arturo Volio.

—Regresó de la zona del Atlántico el señor don Howard Lindo.

—El Lic. don Manuel Castor Quesada acompañado de algunos de sus más íntimos amigos estuvo ayer en Santa Bárbara de Heredia.

—Estuvieron en la ciudad de Cartago los estimables caballeros don Gerardo Hernández Monteleagre y don Arturo Echandi.

—Estuvo en Cartago el caballero don Robert Brenes Gudiño.

—De San Isidro de Coronado vino a esta capital el caballero don Mario Brenes.

**ENFERMOS**

—Se encuentra mejor de salud la estimable señorita Lidia Enriquez, perteneciente a la sociedad puntarenense.

—Se encuentra dedicado de salud el caballero don Santiago Fernández.

—En vía de restablecimiento se encuentra el caballero don Santiago Alvarado.

—Ha restablecido de la dolencia que le aquejó nuestro particular amigo don Gustavo Gutiérrez.

—Completamente restablecido de la dolencia que le aquejó se encuentra don Carlos Jinesta.

—En vía de restablecimiento la estimable señora don, María v. de Lines.

—Ha restablecido de la dolencia que la hizo guardar cama por algunos días la simpática dama María Gutiérrez.

## EL VIAJE DE DON ANTONIO MEDIZ BOLIO



Mañana parte para la república de México de la cual él es digno representante el señor Lic. don Antonio Mediz Bolio, quien ha sido llamado para asistir a una conferencia de diplomáticos mexicanos convocada por el Gobierno de esa república. El viaje de don Arturillo será por algunos meses que dando durante este tiempo encarga do de la Legación el señor Brail.

CRITICA desea al distinguido intelectual y diplomático mexicano un feliz viaje y un pronto regreso a esta tierra donde se le quiere y se le estima.

## SENTIDO FALLECIMIENTO

Hoy dejó de existir en esta capital el estimable agricultor y hombre de negocios don Jesús M. Vargas Aguilar tronco de una estimable familia de nuestra sociedad. El señor Vargas Aguilar, por su caballerosidad y honradez supo captarse las simpatías de todos los que le conocieron y que hoy profundamente sienten su muerte.

Los funerales tendrán lugar hoy a las cuatro y treinta de la tarde saliendo el cortejo fúnebre de la Iglesia del Carmen hacia el Cementerio General.

CRITICA al consignar esta triste noticia envía su más sentido pésame a su esposa doña Ester Arce de Vargas, sus hijos Alfredo y Mercedes de Castro Herrera Rodolfo Celina, Gerardo y María Rosa de Vargas Arce Ricardo y Beatriz de Padilla Soto, Carlos, Adela nietos y demás familia doliente.

## LA BODA DE MAÑANA ZUMBADO - SARTORESSI



Mañana a las seis y media horas en la iglesia de la Soledad, se efectuará la boda de la señorita Claudia Sartoressi P. con don Miguel Zumbado Rodríguez.

Los jóvenes contrayentes gozan de generales simpatías por las cualidades que les distinguen. La ceremonia será apadrinada por las siguientes personas:

Don Luciano Sartoressi y señorita Herminia Sartoressi; don Rafael Castro Q. y doña Enriqueta C. de Knorr; don Marco A. Zumbado y doña Ma. Teresa de Sartoressi; Ing. don M. Antonio Viquez y doña Emilia de Castro Q.; Don Victor M. Sartoressi y doña Matilde S. de Phillips; Lic. don Miguel A. Suárez y doña Angelina S. de Saborio; don Luis F. Montoya y doña Margarita U. de Pica-

## EL TE DE MAÑANA

Mañana domingo a las cinco de la tarde en los salones del Gran Hotel Costa Rica se celebrará un te en honor de la capitana del Kit Kat Club, señorita Margarita Ortiz Alvarado.

A esta significativa fiesta se han invitado a las damas que integran la legión de honor del Kit Kat Club de la cual es Margarita, digna capitana y a las señoritas que concurren a las fiestas del San José Athletic Club lo mismo que a las legionarias de ese centro social. Existe mucho entusiasmo entre nuestra sociedad por este fiesta que sin duda alguna resulte muy lucida y de lo más alegre.

## MUNDO DIPLOMATICO

Hoy ingresó a esta capital procedente de Panamá el señor don José E. Lefebvre, ministro de ese país ante nuestro Gobierno. El señor Lefebvre es un elemento distinguido de la sociedad de Panamá y figura sobresaliente del cuerpo diplomático de ese país. CRITICA se complace en presentarle al señor Lefebvre un atento saludo de bienvenida.

## TE DE LINO

Esta tarde a las cuatro en los salones del Hotel Costa Rica reunió un grupo de encantadoras señoritas de nuestra sociedad con el fin de festejar su un te de lino a la encantadora dama Carmen Santos Bolandi con motivo de su próximo matrimonio con el caballero don Hernán Echeverri Iglesias.

## EL BAILE DEL 31

Ayer tarde, el comité organizador del baile que se celebra el 31 de los corrientes en el Teatro Nacional se reunió con el fin de dar los primeros pasos necesarios para la organización de la mencionada fiesta social que sin duda alguna revistirá gran solemnidad.

Próximamente los señores del dicho comité darán los nombres de las distinguidas damas y señoras de nuestra sociedad que harán los honores del baile.

La cuota para caballeros se ha fijado en quince colones de los cuales cinco será donados a una institución de caridad.

Indudablemente este baile tendrá mucho éxito debido al entusiasmo que reina entre nuestra sociedad.

## REGRESO DE DON ALBERTO ORTUÑO

Hoy en la tarde ingresó a esta capital procedente de Nueva York el distinguido banquero don Alberto Ortuño, después de haber llevado a cabo con mucho éxito una misión del Gobierno de este país. CRITICA se complace en presentarle al señor Ortuño un cariñoso saludo de bienvenida.

## VIAJEROS EXTERIOS

En la próxima semana saldrá para Colombia el caballero don Willy Martínez quien va a esa ciudad a estudiar. Le anticipamos un venturoso viaje al joven Martínez.

## CRITICA se complace en formular sus mejores votos por la prosperidad del nuevo hogar

Mañana a las diez horas en el estadio nacional se enfrentarán la primera división del club Sport La Libertad y el Herediano; en un interesante juego de la liga, en el que se decidirá el estado de rival del campeonato.

Entró la afición hay gran interés por este juego. Los equipos Herediano y La Libertad, además de ser viejos rivales en el deporte, son los únicos que se encuentran con un cuadro completo pues al Alajuelense le faltan los once titulares y al Orión le faltan Mezer ville, Hurt y Herón.

El juego de mañana en el estadio promete estar muy interesante la afición espera mucho del partido de mañana.

## CRITICA se complace en formular sus mejores votos por la prosperidad del nuevo hogar

Mañana en la tarde nuestros futbolistas pondrán otra vez todo su saber balompédico, y todo su coraje al enfrentarse contra el formidable cuadro Mexicano "Mexica" con el propósito de ganarle en

## Escoja Ud. a tiempo sus REGALOS PARA NOCHE BUENA y visite nuestra

**GRAN EXHIBICION DE JUGUETES**

y otros objetos adecuados para regalos de Navidad

EN ESTA CASA ENCUENTRA UD. EL MAS VARIADO SURTIDO Y A LOS PRECIOS MAS FAVORABLES EN PLAZA

**LIBRERIA LEHMAN**  
(SAUTER & CO.)

## La Nota Deportiva

### Mañana en el Estadio se enfrentarán las primeras divisiones de la Libertad y el Herediano

Mañana a las diez horas en el estadio nacional se enfrentarán la primera división del club Sport La Libertad y el Herediano; en un interesante juego de la liga, en el que se decidirá el estado de rival del campeonato.

Entró la afición hay gran interés por este juego. Los equipos Herediano y La Libertad, además de ser viejos rivales en el deporte, son los únicos que se encuentran con un cuadro completo pues al Alajuelense le faltan los once titulares y al Orión le faltan Mezer ville, Hurt y Herón.

El juego de mañana en el estadio promete estar muy interesante la afición espera mucho del partido de mañana.

## EN MEXICO

Mañana en la tarde nuestros futbolistas pondrán otra vez todo su saber balompédico, y todo su coraje al enfrentarse contra el formidable cuadro Mexicano "Mexica" con el propósito de ganarle en

## El accidente de ayer en San Isidro de Heredia

Uno de los trabajadores de las fincas de los señores Tournon y Co. que trabajaba en San Isidro de Heredia fue víctima de un accidente.

El caso es que el peón accidentado se ocupaba en hacer unos acarros con carreta y en un descuido que tuvo el empleado de la finca retrocedieron los corrimos con tan mala suerte que una de las ruedas le pasó sobre un pie, destruyéndoselo; inmediatamente dieron parte a la casa principal, y el traslado del empleado al hospital de San José; el señor gerente de la compañía de la casa Tournon se interesó personalmente por que se atendiera su empleado lo mejor posible.

## Con su último recibo a la mano

Usted tendrá en las Compañías Eléctricas un despacho rápido al pedir su cuenta de este mes.

Si lo ha perdido o lo olvida, quizá tenga que hacer cola y perder tiempo.

DIEMBRE 5 DE 1931

# WEEK - END

Suerte te dé Dios, que el saber poco te importa, dice el viejo adagio. Don Leonidas Pacheco se va a Panamá, pasa allí entre nuestros hermanos panameños la mar de juergas, o mejor dicho, las corre. Vuelve a Costa Rica, se trae entre pecho y espalda unos versitos de nuestro admirador de Cartago el señor DON LEONIDAS Pacheco, se los coloca a Y. DON FABIO los señores diputados, les cuenta que allí en Panamá la vida se pasa de lo más divertido y que eso de la frontera no pasa de haberlo visto, en Jerez, y que no hay más coto que el que suelen poner los tragos al que se pasa, ni más Almirante que el Almirante Smith. Luego les hace la mar de chistes que desde luego tienen la mar de gracia. Se para de manos, se saca los pantalones por la cabeza; y los señores diputados quedan felices con don Leonidas hasta el grado máximo de la felicidad. Para mayor abundamiento, obsequiaron a don Leonidas con un prójimo de Saborio que era más DESABORIO que de nadie, y con un epílogo de Villafraña, epílogo que de no haberse terminado la sesión estaría siendo ahora la nota del día. Pero don Leonidas tiene suerte y se libró de la batalla, y de paso nos libró a todos.

Bueno, decimos esto para probar que don Leonidas es hombre de suerte. Hay quienes nacieron parados y hay quienes nacen de cabeza. Don Fabio Baudrit por ejemplo, con esa jupa que se tiene y con ese tesón que se gasta, no ha logrado congraciarse con el Congreso. El hombre le hace maravillas. Les presenta proyectos a montones. Se los presenta económicos, anti-económicos, les habla mal de don Tomás Soley Giliell, les da a hueler las emisiones, y les ofrece el oro y el moro, sin que los señores diputados lo tomen a bien. El pobre don Fabio ya no haya qué presentarles a los señores diputados. Está dispuesta a darles un plan quinquenal... y nada, un plan de dos meses... y nada, imposible. No les hace gracia. Y como no les hace gracia han resuelto los señores diputados de la mayoría rechazar en primer lugar todos los proyectos de don Fabio, y en segundo rechazar en primer lugar todos los proyectos de don Fabio, y en segundo lugar al mismo don Fabio. Le estaban haciendo la cama para que se vaya de Gobernación. Como ministro de Hacienda no le hacen caso y como Ministro de Gobernación, se lo quieren traer abajo.

No hay derecho. Porque don Fabio es hombre simpático y amable. Tiene más talento que don Leonidas y hasta es neutral. Pero ni por esas...

Pero con lo que no han contado los señores diputados es con que don Fabio a su vez no cree en el congreso. Don Fabio les presenta un plan económico malo y el Congreso lo aprueba. Entonces don Fabio se los devuelve. Se los presenta bueno, y también si se lo aprueban se los vuelve a devolver...

El secreto está en no entenderse para meter a los acreedores del estado. Mientras vayan y vengán proyectos, se suspenden los pagos, del mismo modo que mientras va y viene el palo, desahaca el cuerpo...

Y don Fabio ha encontrado la voluptuosidad de todo esto. Consiste en que el diputado Padilla le lleve la contraria. Porque el que a uno se le lleve Saborio o Villafraña viene a ser algo inocente, pero que se le lleve Padilla es algo divertidísimo.

—Señores—dice el Presidente de la Cámara—aquí está por fin el proyecto de don Fabio.

—No estoy de acuerdo,—dice Padilla—porque es malo.

—Señor Padilla—repite el presidente—este proyecto es el aconsejado por usted ayer contra el otro de antier de don Fabio.

—Estoy con el de antier...

—Pues aquí está el de antier...

—También es malo.

—Pero aquí hay otro proyecto para mañana en sustitución del de hoy...

—Entonces estoy con los dos anteriores...

Y nada, que no pasan ni moscas. Mala suerte de don Fabio, pero no se va...

Dice un famoso escritor español, Fernández Flores que con la mala situación comienzan a aparecer en España algunos apaches, pero que ejercen tan mal sus funciones que el gobierno va a tener que intervenir de una manera definitiva en la nueva industria apachística. El caso, dice el sabroso humorista, es lamentable. O interviene el gobierno, o España va a resultar invivible a consecuencia de los apaches nacionales. Pero no se crea que la intervención que se pide del Gobierno es para exterminar la clase, sino por el contrario para apoyarlos de un modo eficiente, o sea estableciendo una escuela de apaches con verdaderos maestros de París. Y la razón es muy sencilla. Sucede que los apaches de París son personas discretas y elegantes que le roban al transeunte el reloj y la cartera sin que el transeunte se dé cuenta de ello. Cuando llega a su casa la víctima se encuentra con que el reloj y la cartera han desaparecido. Hay entre estas víctimas quien da gracias a Dios por el servicio, precisamente porque el reloj no valía nada y porque la cartera no contenía más que cartas de familia y una que otro de cobranza. En cambio los apaches de España son terribles. Cuando un apache de España aparece, no es un apache como otro cualquiera, sino un honrado padre de familia que en vista de que sus hijos no tienen que comer se resuelve a aborzar las sombras de la delincuencia.

—Me parece—dice a su mujer en el secreto de la alcoba—que es la hora de hacerme apache...

La mujer asiente, y el hombre se coloca una gorra de través, una sweater de segunda mano con rayas blancas y negras, y se lanza a una calle solitaria en donde lo probable es que no pase nadie. Al fin logra divisar una víctima. Se esconde tras un farol desventajado. Se leca la gerra, echa manos a una arma hipotética y se espera a que la víctima esté cerca... Y llega...

—Brrrrrr—hace el apache madrileño.

—La víctima continúa avanzando sin temor...

—Brrrrrr—hace otra vez el apache.

—La víctima se le acerca...

—Brrrrrr—vuelve a hacer el apache.

—Qué le pasa—dice la víctima a su futuro asesino.

—Brrrrrr, yo soy Fantomas... yo soy la mano que aprieta... yo soy Al Capone...

—Pero qué le pasa hijo?

—Yo lo mato, yo lo envío para el otro mundo... la bolsa o la vida...

El transeunte sonríe y pasa tranquilo de jando a su temible apache esperando a otro más nervioso.

Cuando pasa uno más nervioso, salen corriendo cada uno por su lado sin que se haya perdido ni una vida, ni un reloj, ni una cartera, ni nada, sino simplemente algo de la buena salud estomacal de ambos...

Pues bien. A nosotros nos está pasando con esto de los golpes de cartuchos lo que a España con los apaches. Vamos a tener que importar a unos militares queden un golpe de cartucho sin que haya tantas víctimas, y sin que nadie lo sienta, uno de esos golpes que definen las situaciones y a otra cosa.

Pero eso de estar todas las noches en esperas de que esto se descomponga ya nos tiene afligidos. O traémos a unos militares de esos acostumbrados a la tracción, o nos dejan de estar asustando con esas zarandajas...

En las casas hasta los niños se asustan con el cuento y no pasa nada...

Es mucho esperar.

Lo mejor será que importemos como en España apaches, a unos militares que no tengan escrúpulos de padres de familia.

Sería lo mejor.

## Los resguardos fiscales han intensificado sus labores superando en corto tiempo el número de fábricas aprehendidas

En cada edición damos cuenta de las fábricas de licor clandestino que capturan los resguardos en los diferentes lugares del país; no hay día que no registre una aprehensión por alguno de los destilatorios fiscales.

Mientras más fábricas recogen los guardas más baja la venta de licores en la fábrica nacional, el mes pasado comparado con el mismo tiempo del año anterior vemos que las ventas bajaron en \$ 125.000 en los treinta días de noviembre es decir los guardas intensifican sus labores, hacen más aprehensiones y las ventas bajan constantemente.

Uno de los resguardos fantasmales ayer hizo una incursión por Capellades donde se hicieron dos diligencias con buenos resultados; a Filadelfo Ulloa le capturaron porque se le encontró una fábrica completa de destilar aguardiente de "charral" y a Rafael Fonseca del mismo lugar le tomaron otra fábrica, ya un tonel con doscientos litros de fermentos.

A Elias Paniagua solo le capturaron doscientos litros de fermentos, esta captura se hizo en San Pedro de Barba; otro de los destilatorios empleados.

**Dr. RAMIRO BRENES GUTIERREZ**  
MEDICO y CIRUJANO  
de la Universidad de Berlín

**ESPECIALISTA DIPLOMADO** del Instituto de Enfermedades Tropicales de Hamburgo.

CONSULTAS: de 10 a 12 a. m. y de 3 a 5 p. m.

OFICINA: 125 varas al norte de la Librería de María v. de Lines (Antiguo consultorio del Dr. Victory).

TELEFONOS: Consultorio 2925—Habitación 3399

**EN 1960 LOS ANGELES TENDRA MAS DE 36.000 AEROPLANOS**

Los Angeles, E. U. de A., Octubre: Más de 35.000 aeroplanos estarán en uso en el Condado de Los Angeles para 1960, siendo muchos de ellos de propiedad particular, individual, para volar diariamente a largas distancias entre sus hogares y los lugares de sus trabajos, según lo predicho en un informe de perspectiva de aviación acabado de publicar por la comisión regional de proyectos del Condado. El informe muestra que hay ahora 945 aeroplanos en el Con-

dado, uno por cada 2.000 personas, y que California, va a la cabeza de todos los demás estados con un total de 143 aeroplanos de los 1393 de la nación.

Algunos de los mayores tipos de aeroplanos de este país se fabrican en el condado de los Angeles, incluyendo varios que han establecido sobresalientes records durante los últimos años. Fabricantes locales manifiestan que hay incesante aumento en ventas de expectación.

# José Marva y Mayer

La filiación militar española de los dos cuerpos especiales, sin contar el formado por la escuela superior de guerra o sea el estado mayor cuyos elementos son procedentes de todas las armas; que vienen a ser, el que hasta ha muy poco se llamó el Real Cuerpo de Artillería, cuya reorganización hiciera Castelar que en la época de Primo de Rivera, estuvo a punto de desaparecer, y que ha tenido fama preponderante en Europa y América por su gran heroísmo y valor, y el de ingenieros. El rigor de ingreso en ellos es idéntico en lo tocante al programa a los de las demás armas, pero se hila muy fino cuanto a las exigencias al desmenuzarse los temas como en la elección del personal, aunque esto no suele aparecer a simple vista, lo que viene a colocarlos en una superioridad representativa innegable, sobre los otros que forman las demás secciones del escalafón.

Carreras técnicas, constituyen la selección científica indispensable en los tiempos modernos que han deshecho salvando casos excepcionales como las luchas del Riff etc., la táctica, de los pequeños grupos a de los combates cuerpo a cuerpo, para que intervengan las grandes masas anexadas con sus complementos, donde la mecánica, la química, física e hidroaerostática, y particularmente la electricidad, etc., integran los factores esenciales de la moderna estrategia.

Para conseguir esto, preciso ha sido el establecer las enseñanzas adecuadas separándose, de lo que se denominan armas generales, y entrar en la especialización inherente que requiere tales agrupaciones. De ahí, que ambos cuerpos sean ingenieros, ya que los patrones por Santa Bárbara, o sea los de artillería, están clasificados como de 1ª categoría. De sus filas han salido no tan solo los bizarros y bravos guerreros, pundo norrosos y patriotas, sino también hombres y eminentes profesionales.

Concedores de las curvas como la Cisoide, de Dioces, la conoide de Nicomedes, la lemniscata, de Bernouille, la bruja de Agnesi, geometría analítica, y trigonometría con las ecuaciones de Gauss, las analogías de Neper, y la resolución de los triángulos esféricos oblicuos; en cálculo infinitesimal e integral, con las asintotas de las curvas planas, las alveoladas, acordenadas polares, el teorema de Euler, fórmula de Taylor, hiperbólicas etc. los tiene colocados en el grupo de los buenos matemáticos lo mismo que los ocurre en física con la electricidad y la balística. Algo parecido sucede con la ciencia química por lo tocante a la sección de explosivos, pero donde tiene, su fuerte es en mecánica y máquinas, el estudio de carreteras, ferrocarriles, fortificación y puentes y hasta parte de construcción civil y Esteriotomía. Preparación tan elogiada ha dado sus frutos, como en este de don José Marva, general de ingenieros y uno de los sabios, ¡asi cabios!, que tenemos en nuestro país. Su autoridad es tan grande que sus obras sirven de consulta y texto no tan sólo en España, sino también en el extranjero, incluso en los Estados Unidos de América sobre todo su "Mecánica Aplicada a las Construcciones" de la que

se han hecho una gran cantidad de tiradas.

Recordamos, allá por el 1905 al 1906 se encontraron frente a frente aquel taumaturgo notable, que sabía de tantas cosas, don José Echegaray y G. Había ocurrido la catástrofe del tercer depósito de aguas de Lozoya, que para dar sin duda un mentís a Teófilo Gantner, cuando se refería al Manzanares, diciendo que todo su contenido se podía beber en una taza, produjo la muerte de varios obreros. Con dicho motivo hubo que procesar al ingeniero director que lo era Rivera. La defensa estaba encomendada al notable tribuno y eminente orador forense Melquíades Álvarez, quien propuso de técnico a favor de quien defendía al autor del Gran Galioto, mientras, que la acusación en ese aspecto la representaba Marva Echegaray desbordó su rica y poderosa cultura con aquella imaginación portentosa que tanto le distinguía. Para querer salvar a Rivera, acudió a teorías y sofismas llenas de fantasías y bellezas con sublimidades como las que empleara en obras como en su "Loco Dios". De ahí, de que el sol fuera el culpable. Para ello explicó como él lo sabía hacer, con riquezas a la vez científicas teorías lo más modernas del sistema molecular Marva, lo replicó con brillante lógica y con conocimientos asombrosos, parecía un torneo en una Academia de ciencias. Los magistrados asistían absortos sin chistar. El presidente de la Sala, se veía y deseaba para poder establecer preguntas, pero más aún cremos, para poderlas entender. El auditorio, la mayor parte se quedó "in albis". Como habían acudido muchos alumnos y profesores de las distintas escuelas de ingenieros y arquitectos, fueron en realidad los únicos que pudieron apreciar en su verdadero valor la controversia. Esto vino a aumentar la fama del profesor de la academia de Guadalajara, la que después ha sido de cada vez más consolidada. Sus actividades no quedaron reducidas a la ingeniería, puesto que hay otro aspecto donde ha llegado a singularizarse, y es en la esfera sociológica. Está al tanto en todo lo relacionado con la cuestión social. El desearía que España fuera la "tierra sin huellas" como en un tiempo hubo de ser llamada Nueva Zelanda. Que el "ca-cany", que es brazos caídos; "sabotaje", hacer mal el artículo o mercancia; "boycott", hacer campaña contra algo; en "laber", que es para que los sirvan de sostén de sus compañeros y de los patronos que han aceptado las condiciones sindicales, ni tampoco el "lock-out", que es el principio "¡un après l'autre", o lo que es lo mismo la consecuencia de la huelga de patronos, no existieran. Que el taylorismo que viene a ser intensificar el rendimiento, se llevara a efecto de manera algo parecida a la fórmula de San Bernardo, de "reza y trabaja; sólo que en vez de rezar se disponga la mente en la concepción de buscar el desarrollo potencial encamándolo a la perfección y destreza para el mejor resultado.

Que el exceso de algas no provo que artificialmente altas y bajas, debiendo intentar prevenir los acontecimientos, en lugar de desviarlos y falsearlos, ya que ese es el objeto de las inteligencias designadas con el nombre de "corner", "ring" y "pool", que según pablo de Roussiers, el primero es el callejón donde se acosa a los competidores; el segundo es el anillo, y el tercero es pantano donde se le ahoga.

Para evitar en lo posible las luchas entre el capital y el trabajo, se creó en un principio el instituto de Reformas Sociales y las comisiones paritarias. Más tarde hubo de convertirse el primero en ministerio de su nombre. De este organismo hemos de escribir otro día. Entre los que más han elaborado en beneficio de entidades paritarias la clase obrera ha sido este ilustre español. Debido a ello se lo rindió hace unos cuatro años un popular homenaje, en compañía de don José Maluquer y Salvador, y Luis Marichalar y Monreal (Vizconde Eza) que han sido el alma mater de esa benefactora empresa social que lleva el nombre de instituto nacional de previsión, que es de lo más útil e importante que el país tiene para aliviar en parte las dificultades que en el mañana puedan presentarse al elemento proletario para cuyo fin se creó el seguro obrero, con el retiro correspondiente. Por ley del 27, apareció en la Gaceta el 29 de febrero de 1908 se promulgó la organización por el estado, al que se asignaban, los fines siguientes: Difundir e inculcar la previsión popular, especialmente la regularizada en forma de pensiones de retiro; administrar la mutualidad de asociados que al efecto y voluntariamente se constituyen bajo ese patronato, en las condiciones más beneficiosas para los mismos; estimular y favorecer dicha práctica de pensiones de méritos, procurando su bonificación con carácter general o especial, por entidades o artísticas. Tiene el instituto personalidad, administración y fondos propios distintos del estado, lo mismo que la capacidad para adquirir, poseer y enajenar bienes, pudiendo contratar préstamos y acudir a la vida judicial representando la mutualidad de los asociados. Las cuotas son de prima anual, pudiendo también hacerse en semestres, trimestres etc. Puede tener agencias y delegaciones en el extranjero. — Sus bienes no tienen otros fines que los que marcan la constitución, a los anticipos, bonificación y liquidación de rentas y pensiones de retiro a favor de sus asociados y conforme a lo que disponen sus reglamentos. El patrimonio administrativo es un capital no inferior a quinientas mil pesetas dadas por el estado. El importe de las cuotas de los asociados. Los intereses y productos de los fondos sociales, y la subvención anual, proporcionada al desarrollo y necesidades del instituto que permitan los presupuestos del Estado para gastos de administración y bonificación general de pensiones con destino de ambas partidas, y que no se inferior a ciento veinticinco mil pesetas que fué consignada en el primer ejercicio; y además cualquier otra donación y legados, ayuntamientos etc. — Las pensiones de retiro pueden contratarse a capital cedido y a capital reservado. El doce de marzo de 1919 se hizo obligatorio el retiro de la vejez que es a los 65 años siempre que el haber anual no exceda de cuatro mil pesetas y empezando a los 16 años. La población que clasificada en los que al entrar en vigor el Decreto no tenían 45, y los que excedían se fijaba 995 pesetas anuales desde la edad de 65 años. El estado contribuye con doce pesetas anuales por cada obrero y el patrono con la cantidad complementaria que sea preciso. El patrono que desatienda este cargo de ciertos beneficios y privilegios. Este seguro se ha hecho extensivo a los funcionarios de determinados ministerios, a pensiones de jubilación, viudedad y orfandad de los funcionarios del estado etc. Hay la previsión mutua integral y el seguro contra enfermedades y el paro forzoso.

En su cáculo intervino como experto el general Marvá.

Alfredo Arriaga y Treto.

Mañana jugarán en Limón los cartagineses y los limonenses

El domingo próximo se jugará en la ciudad de Limón un gran partido de fútbol entre los limonenses y cartagineses. Se enfrentarán ese día, a las tres, en el estadio de Limón, las primeras divisiones del cartagines y del Barcelona.

Los dos equipos cuentan con muy buenos jugadores y por eso la lucha será reñida. Arbitrará el encuentro el árbitro colegiado don Salvador González.

EL URUGUAY ESTIMULA LA INDUSTRIA

MONTEVIDEO. — El instituto industrial uruguayo, recientemente creado con el fin de dar impulso a las industrias ya existentes, de estimular el establecimiento de otras, popularizar los productos nacionales y estimular no sólo la producción de toda clase de artículos sino también de toda clase de los que el país produce, ha formulado en tal sentido un plan vastísimo, que se propone desarrollar en toda la república. Entre los miembros del instituto hay, además de fabricantes y comerciantes, personas que no tienen interés directo alguno en esos ramos de actividades, y en la campaña que lleva a cabo para conseguirse adeptos se dirige en particular a las mujeres, por cuanto cada día va siendo mayor la influencia de éstas en el consumo.

Procura el instituto que los industriales cooperen con él de muchas maneras, y especialmente su giera que las fábricas de todo el país inviten al público a visitar las en determinados días, en que deberán exhibir sus procedimientos de fabricación, mostrar la clase de materias primas que aprovechan y hacer ver la calidad de sus productos, para combatir así los prejuicios que existan contra los artículos nacionales. Pronto publicará una relación de sus miembros, y una lista de honor de las casas comerciales que con él cooperen.

La institución de que se trata va a emprender un extenso y conienzudo estudio de las fuentes nacionales de materias primas, con el objeto de fomentar el desarrollo de las industrias que de ellas pueden valerse, haciendo ver al efecto todas las posibilidades que en tal sentido haya, y por último tratará de ayudar pecuniariamente a las nuevas empresas industriales y de facilitar la venta de los productos. Ha hecho ya un llamado al público pidiéndole, que le informe de toda nueva demanda de cualquier clase de artículos y que le indique todo lo que pueda contribuir a satisfacer de la mejor manera posible tal demanda.

# CURSO DE VERANO DE INGLES

Sistema Oral y Práctico

Clases Comienzan el Lunes 7 de Dic. a las 7 de la noche

Profesores:

Miguel A. Dávila y Alberto H. Garnier

Sólo se admiten 10 alumnos por clase

Se admiten alumnos para 3 secciones: Sección Inicial, para principiantes — Sección Intermedia para los que ya tienen conocimientos y Sección Superior para un curso avanzado.

3 CLASES POR SEMANA

De 7 a 8 de la noche

Matricúlese en la Escuela Mercantil, local de la Escuela Vitalia Madrigal, de 7 a 8 p. m.

## Un vecino del Zapote sufre una grave infección

Don Isidro Díaz estimable vecino del Zapote de este cantón, sufrió en días pasados una estocada con un clavo, al principio no se le dió ninguna importancia pero al correr de los días se agravó el enfermo y hoy por prescripción médica el señor Díaz fue trasladado al hospital de San Juan de Dios donde el doctor Alejandro Montenegro le hizo una operación.

## UN ATROPELLO

Apenas terminábamos de hacer la nota anterior cuando nos dan aviso de otro accidente de tráfico en la esquina del Banco Internacional; una estimable señorita manejaba como conductora de un auto y al llegar al sitio antes dicho un policía conducia una mujezuela en estado de ebriedad; el detenido hizo un esfuerzo por escapar y se interpuso a la marcha del auto que guiaba la señorita razón para que no haya responsabilidad de parte de la "chofeta".

## Mañana jugarán en Limón los cartagineses y los limonenses

El domingo próximo se jugará en la ciudad de Limón un gran partido de fútbol entre los limonenses y cartagineses. Se enfrentarán ese día, a las tres, en el estadio de Limón, las primeras divisiones del cartagines y del Barcelona.

## EL URUGUAY ESTIMULA LA INDUSTRIA

MONTEVIDEO. — El instituto industrial uruguayo, recientemente creado con el fin de dar impulso a las industrias ya existentes, de estimular el establecimiento de otras, popularizar los productos nacionales y estimular no sólo la producción de toda clase de artículos sino también de toda clase de los que el país produce, ha formulado en tal sentido un plan vastísimo, que se propone desarrollar en toda la república. Entre los miembros del instituto hay, además de fabricantes y comerciantes, personas que no tienen interés directo alguno en esos ramos de actividades, y en la campaña que lleva a cabo para conseguirse adeptos se dirige en particular a las mujeres, por cuanto cada día va siendo mayor la influencia de éstas en el consumo.

Procura el instituto que los industriales cooperen con él de muchas maneras, y especialmente su giera que las fábricas de todo el país inviten al público a visitar las en determinados días, en que deberán exhibir sus procedimientos de fabricación, mostrar la clase de materias primas que aprovechan y hacer ver la calidad de sus productos, para combatir así los prejuicios que existan contra los artículos nacionales. Pronto publicará una relación de sus miembros, y una lista de honor de las casas comerciales que con él cooperen.

## Sufre una fractura en una pierna un niño

Ayer por la tarde en las vecinas ocasionó una fractura en el terdades del Rincón de Cubillos seccion medio del fémur derecho entretenían unos niños en juguetes propios de su edad y al estar en el hospital donde el doctor Cuaprender carrera el menor, Eloybero le hizo los primeros curas Herrera Calderón resbaldó lo que quedando el niño en el salón de ortopedia.

# Sugiera Ud. un nombre



## Semanario Humorístico

Las sensaciones políticas del día, para reír!!

¡BUSQUELO EL PROXIMO SABADO!

CRONICAS DE ZARRAGA

## "Soñadores de la Gloria"

Miguel Contreras Torres acaba de filmar en los "Tec Art Studios" una magnífica super producción, "Soñadores de la Gloria", que constituye el primer esfuerzo independiente de verdadera trascendencia para la cinematografía en español. Su importancia se encierra en distintos y poderosos factores: se trata de una obra absolutamente original, de elevados vuelos, dramática e interesantísimo asunto, plena de vida y de emoción, con diálogo natural y vibrante, en el que las notas sentimentales alternan con intensos toques del más humano humorismo. Y, sobre todo, palpita en esta obra un profundo sentimiento racial, común a todos los diversos pueblos originarios del augusto territorio hispano, que bajo el Atlántico, como en insólito puente submarino, extendió sus raíces por las tierras paradisíacas de América.

a simple vista, netamente español. Miguel Contreras Torres— autor, director y principal intérprete de la obra— es un cultísimo y entusiasta mejicano, cuya patria, en espíritu, se ensancha por el puente ancestral hasta la otra orilla del océano, que NO SEPARA a España y América: ¡LAS UNES!

Contreras Torres quiso demostrar, y lo demostró, que no hay fronteras intelectuales entre hispanoamericanos y españoles; que todos somos unos, y que nuestros corazones laten al unísono. Para interpretar su obra eligió a la brasileña Lia Tora, la mejicana Emma Roldán, la ecuatoriana Araceli Rey, el chileno Alfredo del Diestro, el español PEPET, el argentino Paul Ellis. Pero, ¿qué importan las nacionalidades? Agréguese a los nombres de Antonio Cumellas, Rafael Valverde, Guillermo Arcos, Baron de Kardy. Y, destacándose entre todos ellos con su principessa distinción, como una exótica flor de metamorfosis de nuestras más puras cualidades características, inconfundibles, que nos distinguen y nos enaltecen ante el resto del mundo. No importa que el argumento pueda parecer

constitución histórica de la civilización Maya-Azteca del glorioso México.

Miguel Contreras Torres fue hace ya más de doce años, uno de los precusores de la cinematografía en su patria. Pero en busca siempre de los más amplios horizontes, se trasladó a Europa, y en Londres, en Berlín en París y en Madrid luchó y triunfó rotundamente, sobresaliendo como uno de los primeros directores hispanos, incluidos en producciones extranjeras, como "Vivre", admirable película franco-alemana. En español hizo, entre otras, "El Relicario", basada en la popular canción del maestro Padilla, y "El León de Sierra Morena", sobre episodios de la vida novelesca de El Tempranillo.

Su próxima película será una mañana evocación de la epopeya revolucionaria mejicana; otro grandioso poema cinematográfico en proporciones y en espíritu a estos "Soñadores de la Gloria" que ahora van a recorrer el mundo como heraldos triunfantes de una estirpe inmortal.

Miguel DE ZARRAGA

Hollywood, noviembre de 1931

## A los suscritores de 'CRITICA'

PARA EL MEJOR SERVICIO

Suplicamos a nuestros suscriptores indicarnos cualquier queja que tengan de la circulación. Para eso llame al teléfono 3240 o escriba al apartado XXII

Colabore a mejorar nuestro servicio

## Quiere Ud. un magnífico Radio al más bajo precio de plaza?

DIRIJASE USTED DONDE

# ABRAHAM CONEJO

TELEFONO 2463

quien se lo proporciona de marca "ROYAL" que es la mejor, sin cobrarle los grandes gastos de alquileres y anuncios pómposos.

## MOVIMIENTO DIARIO

### NACIMIENTOS

Ángela María de José Gutiérrez e Inés Pérez; Luis, de Miguel Angel Castro y Clemencia Barquero; Clemencia, de Jesús Barquero e Israel Castro; Rogelio de Jesús Tasies y Dolores Piñero; Carolina, de Manuel Solano e Irene Jiménez; Alvaro de José Moreno y Enriqueta Borrás; Otto, de Manuel Sáenz Cordeiro e Isabel Lara; Alvaro Buñamante

### TIPOS DE CAMBIO

Nueva York	4005
Londres	1500
París	0170
Barcelona	0380
Milán	0230
Basilea	0800
Bruselas	0580
Berlín	0980
Amsterdam	1630

### VISACIONES Y PASAPORTES

La gobernación de esta provincia extendió pasaporte al señor Rafael Barrantes Monge y se flora costarricenses que se dirigen a Panamá; y las siguientes visaciones: Erich Arno Hecker alemán para Panamá; George Faller alemán, para Estados Unidos.

### DESPACHO DE CORRESPONDENCIA

Hasta las siete horas de mañana se recibirá correspondencia para Cuba Estados Unidos, México; Filipinas y Asia; Europa y Canadá; que llevará el vapor Calamares.

—Hasta la misma hora del lunes se recibirá para Zona del Canal, Panamá y el sur de los Estados Unidos, que llevará el vapor Perismina.

### DEFUNCIONES

Ana María Manso Hernández de 25 años, San José; Carlos Gutiérrez Anchia de 4 años San José.

### SESIONES

A las nueve de la mañana de hoy se reúne extraordinariamente la municipalidad, en sesión secreta, para continuar discutiendo el proyecto de presupuesto de 1932.

### ENTRADAS EN EL HOSPITAL

Esteban Contreras Valdés, de Cañas, Aída Zúñiga Sánchez de San José; Antonia Durán Rivas de San José; José Fonseca Berruvides de San Isidro de Heredia; Talía Araya Acosta de Cartago.